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Hortolândia terá creche noturna,
anuncia prefeito durante celebração

pelo Dia do Conselheiro Tutelar
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Evento, nesta quinta-feira (14/11), reuniu cerca de 100 pessoas no plenário da Câmara Municipal
Cerca de 100 pessoas par-

ticiparam, na manhã desta
quinta-feira (14/11), do even-
to em comemoração do Dia
Nacional do Conselheiro Tute-
lar, em Hortolândia. Estiveram
no plenário da Câmara Muni-
cipal, Pq. Gabriel, autoridades
do Executivo e do Legislativo,
bem como membros de vários
conselhos municipais, da atu-
al gestão e de formações an-
teriores.

Durante a cerimônia, o
prefeito José Nazareno Zezé
Gomes, anunciou a criação de
uma creche noturna para aten-
der crianças de zero a três
anos de idade. Segundo ele, a
nova unidade será implantada
no centro da cidade pela As-
sociação Educacional Maria do
Carmo Ferreira Paula, OSC
(Organização da Sociedade
Civil) com a qual a Adminis-
tração Municipal firmou Termo
de Colaboração em 2023, por
meio da Secretaria de Educa-
ção, Ciência e Tecnologia. O
total de vagas e o regime de
gestão da unidade ainda es-
tão em estudo.

"Investimos a cada dia no
ser humano. Temos uma rede
de proteção à criança e ao

adolescente. Temos que capa-
citar, olhar bem para o papai
e a manhã e para o filho que
precisa da creche. De zero a
três anos, eu não quero ne-
nhuma criança fora da escola.
Sei que o Conselho Tutelar
sofre com isso, porque a cri-
ança precisa da creche e da
alimentação, que muitas vezes
é somente aquela que ela tem
na escola. É uma política soci-
al, de inclusão social, esta da
creche noturna. Vamos dar
este amparo para acolher à
noite as crianças cujo papai e
cuja mamãe tem que ir para o
trabalho e elas não têm onde
ficar com segurança e tranqui-
lidade. Vamos cuidar bem des-
sas crianças", anunciou Zezé.

Para o secretário de Inclu-
são e Desenvolvimento Social,
Gérson Ferreira, Hortolândia tem
avançado na realização de políti-
cas públicas protetivas para o
segmento infantojuvenil. Atu-
almente, a cidade conta com
dois Conselhos Tutelares.

"Nesse momento de co-
memoração do Dia do Conse-
lheiro Tutelar, ressaltamos a fi-
gura fundamental dos ocupan-
tes desta função dentro do Sis-
tema de Garantia de Direitos

e reafirmamos nosso compro-
misso com a proteção das cri-
anças e dos adolescentes. Este
tem sido o desafio das últimas
décadas e temos conseguido,
com a implantação de impor-
tantes programas, como o Ser-
viço Municipal de Enfrentamen-
to ao Trabalho Infantil e Deco-
la Juventude, proteger as cri-
anças e adolescentes propici-
ando um novo horizonte em
suas vidas", avalia o gestor.

Um dos destaques da pro-
gramação foi a palestra sobre
o papel fundamental do con-
selheiro tutelar na sociedade,
com Reinaldo Balbino, ex-con-
selheiro tutelar de Engenheiro
Coelho. Conferencista, consul-
tor e Coordenador do Fórum
de Conselheiros Tutelares da
Região Metropolitana e Macro
Região de Campinas, Balbino
é conhecido por sua vasta ex-
periência e conhecimento em
políticas públicas voltadas à
infância e adolescência.

"O Conselho Tutelar é uma
conquista da sociedade e os
conselheiros tutelares são os
representantes da sociedade,
no exercício de uma função
pública relevante. Valorizar e
apoiar o trabalho do Conselho

Tutelar significa valorizar a
proteção de nossas crianças
e adolescentes. A atuação dos
conselheiros tutelares exige
coragem, empatia e dedica-
ção. Vocês são os olhos e ou-
vidos da sociedade na luta con-
tra o abandono, a exploração
e o abuso, enfrentando mui-

tas vezes barreiras e resistên-
cias. Que este dia seja uma
oportunidade de renovação do
compromisso com essa missão
nobre e da certeza de que
cada ação realizada em defesa
de uma criança ou adolescente
representa um passo a mais para
um futuro mais justo e equitati-

vo. Parabéns aos conselheiros
tutelares de Hortolândia e de todo
o Brasil! Que esta data inspire no-
vas conquistas e reafirme o
papel de cada um de vocês
como protagonistas na promo-
ção e defesa dos direitos de
nossas crianças e adolescen-
tes", afirmou Balbino.

Serviços municipais essenciais de Nova Odessa
funcionam normalmente nos feriados da

Proclamação da República e Consciência Negra
Os serviços públicos mu-

nicipais considerados essenci-
ais de Nova Odessa vão funci-
onar normalmente nos feria-
dos e pontos facultativos da
Proclamação da República e da
Consciência Negra, entre os
dias 15 e 20 de novembro (de
sexta a quarta-feira). Estão
incluídos nesta lista os atendi-
mentos de urgência e emer-
gência das áreas de Saúde,
Segurança, Trânsito e Defesa
Civil, abastecimento de água
e coleta de lixo, entre outros.

Já os órgãos não essenciais,
administrativos e burocráticos da
Prefeitura - como a Central de
Atendimentos do Paço Munici-
pal e as UBSs (Unidades Bási-
cas de Saúde) - não funcionam
entre os dias 15 e 20/11, re-
tornando às atividades na
quinta-feira, dia 21/11/2024.

Uma excelente opção de
lazer que permanece aberta à
população neste período (ex-
ceto na segunda-feira, 18/11,
dia de manutenção e reparos),
sempre das 8h às 21h, é o
Parque Municipal das Crianças,
na Avenida Brasil, no Parque
Fabrício. O local entrega lazer
para toda a família, com qua-
dra poliesportiva, campo de
futebol, fonte interativa, Casa
na Árvore, áreas para pique-
nique e um "pet place".

Outra opção aberta todos
os dias é o Bosque Manoel Jor-
ge, no Jardim Santa Rosa. O
local é totalmente arborizado
e conta com toda a infraestru-
tura para lazer, como sanitári-
os, bebedouros e com pista de

caminhada, e abre diariamen-
te, das 5h às 21h.

O novo Playground Inclu-
sivo nos jardins do Paço Muni-
cipal - na Avenida João Pes-
soa, nº 777, Centro - também
estará aberto. Além do parqui-
nho para as crianças (inclusi-
ve aquelas com alguma defi-
ciência motora ou intelectual),
o entorno do Paço ganhou um
"pet place", pontos para pique-
niques e um segundo
playground infantil, no grama-
do atrás da Prefeitura.

Confira abaixo os detalhes
de funcionamento de cada se-
tor público municipal.

EDUCAÇÃO
As creches, pré-escolas e

escolas da Rede Municipal de
Educação funcionam normal-
mente na segunda e terça-feira
de ponto facultativo, dias 18 e
19/11, fecham no feriado do
dia 20 e retornam às ativida-
des normalmente na quinta-
feira, 21 de novembro.

SAÚDE
 O Ambulatório de Especiali-

dades Médicas, as UBSs (Unida-
des Básicas de Saúde), a Farmá-
cia Municipal, a Farmácia de Alto
Custo, as Farmácias das UBSs 5
e 7 (do Jardim Alvorada e Jar-
dim Nossa Senhora de Fátima,
respectivamente), o CAPS
(Centro de Atenção Psicosso-
cial) e o CRESAM (Centro de
Referência de Saúde da Mu-
lher) não funcionam nos pon-
tos facultativos, reabrindo tam-
bém na quinta-feira, dia 21/11.

Já o atendimento médico de
urgência e emergência no Hospi-
tal e Maternidade Municipal
prossegue 24h por dia, 7 dias
por semana, com entrada pela
nova recepção. As solicitações
de transporte para o Hospital
podem ser feitas pelo telefone
da Central de Ambulância 192 ou
pelo (19) 3476-8194.

O atendimento será normal
também no PAM (Pronto Atendi-
mento Municipal) do Jardim Alvo-
rada, todos os dias, das 7h às 19h.
O PAM funciona também como
Pronto Atendimento Pediátrico,
para crianças até 12 anos.

SEGURANÇA
 Para as ocorrências de Se-

gurança Pública, a GCM (Guarda
Civil Municipal) atende 24h pelos
telefones (19) 3466-1900 e 153.
A Polícia Militar do Estado pode
ser acionada pelo 190. Chama-
das para a Defesa Civil Municipal
podem ser feitas a qualquer mo-
mento pelo número da Guarda Ci-
vil. A Defesa Civil também atende
pelo telefone (19) 99754-9260.

O novo Corpo de Bombeiros
da PM-SP em Nova Odessa, inau-
gurado ano passado, funciona 24h
e atende pelo telefone 193.

ASSISTÊNCIA SOCIAL
 Não funciona no feriado de

Proclamação da República e da
Consciência Negra e nos pontos
facultativos a Diretoria de Ges-
tão Social e Cidadania - que
está agora em novo endereço,
em sede própria da Rua Floria-
nópolis, nº 305, no Jardim São
Jorge, ao lado do novo CRESAM.

Fecham nos feriados e pon-
tos facultativos também o CRE-
AS (Centro de Referência Espe-
cializado de Assistência Social),
CRAS (Centro de Referência de
Assistência Social) do Jardim
das Palmeiras e Fundo Social
de Solidariedade/Espaço Me-
lhor Idade, retornando suas
atividades na quinta, 21/11.

DEMAIS SECRETARIAS
 As secretarias de Adminis-

tração, Finanças, Obras Projetos
e Planejamento Urbano, Espor-
tes e Lazer, Meio Ambiente, Edu-
cação, Saúde (administrativo) e
Segurança (administrativo), bem
como as diretorias de Habitação,
Serviços Urbanos, Parques e Jar-
dins e Vigilâncias em Saúde, a
Garagem Municipal, o Viveiro
Municipal, o Departamento de
Cultura e Turismo e demais uni-
dades do Paço Municipal não
abrem nos pontos facultativos,
retornando na quinta-feira.

A Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico e Social tam-
bém não atenderá entre os dias
15 e 20/11. Ela está no mesmo
prédio do novo Poupatempo e do
Centro Municipal de Referência
do Empregador e do Trabalha-
dor, na Rua Duque de Caxias, nº
600, no Centro. No local, estão
agora o PLT (Posto Local do Tra-
balho), Procon, Sebrae Aqui,
Banco do Povo Paulista, Junta do
Serviço Militar, Detran.SP e Sala
dos Empreendedores. O atendi-
mento volta na quinta-feira, das
8h às 17h. Velório e Cemitério Mu-
nicipal funcionam normalmente e
são acionados pelas funerárias.

CODEN
 Em virtude dos dois feri-

ados, a Coden Ambiental in-
forma não terá expediente ad-
ministrativo entre os dias 15 e
20. Para casos de emergên-
cia, como falta d'água ou rom-
pimento de redes de água ou
esgoto, a Coden Ambiental dis-
ponibilizará um plantão de
atendimento. As ocorrências
poderão ser comunicadas ao
SAC (Serviço de Atendimento
ao Consumidor) a qualquer

momento, através do telefone
gratuito 0800 771-1195.

O expediente retornará à
normalidade na quinta-feira
(21/11), com atendimento pre-
sencial das 8h às 16h de se-
gunda a quinta-feira, e das 8h
às 15h na sexta-feira. Outra
opção para os dias de expedi-
ente normal é o atendimento
via WhatsApp 9 9599 7766, de
segunda a quinta-feira das
14h às 16h e na sexta-feira
das 14h às 15h.
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Hotel de Paulínia oferece pacote
especial para o réveillon

Diretor:
Júlio Cesar Magalhães Ferreira

Rua Minas Gerais, 380 B, Jardim do Engenho.
CEP: 13.190-000 - Monte Mor-SP.

Fone:  (19) 9 7405-8921 (Whatsapp)
Email:comunicacaojornalmontemor@gmail.com /

Site: www.comunicacaojornalmontemor.com.br
Facebook: @comunicacaojornalmontemor

Instagran: @comunicacaojornalmm

Sertanejo Festival
em Indaiatuba terá
mais de uma tonelada
de carnes de cortes
especiais

Além de muita música boa
com segurança e conforto, a
1ª edição do Sertanejo Festi-
val vai oferecer uma varieda-
de de carnes de muita quali-
dade. Nascido e criado em In-
daiatuba, Bruno Guilherme
trabalha como Chefe Assa-
dor especialista em fogo de
chão há mais de 25 anos e
será o responsável por toda
a parte gastronômica da fes-
ta. O evento acontece no dia
24 de novembro, na cidade de
Indaiatuba, interior do Estado
de São Paulo.

"Serviremos além de cor-
tes tradicionais como a fral-
dinha, teremos a queridinha
de todo brasileiro, a costela
no fogo de chão, preparada
com carinho por horas e
horas até ficar suculenta. E
para finalizar, teremos um
delicioso hambúrguer. Como
acompanhamento teremos
uma caponata de legumes,
nosso tradicional choripan ser-
vido com chimichurri e arroz
carreteiro", conta Bruno Gui-
lherme. Só na parte da prepa-
ração e serviço das proteínas
cerca de 60 funcionários esta-
rão trabalhando no evento.

Bruno Guilherme conta
que sua paixão pelo churras-
co vem de família. "A paixão
pelo churrasco é uma coisa
que já nasce com o brasileiro,
toda família sempre espera
aquele domingo para o mo-
mento do churrasco. Em casa
nunca foi diferente, desde pe-
queno ajudando o meu pai aos
finais de semana e assim foi
criando essa paixão que já
dura muitos anos".

O Sertanejo Festival vai
trazer uma fusão de open
churrasco premium e os sho-
ws de Gilberto & Gilmar, Re-
nan Teixeira e D'Lucca & Ga-
briel. A festa vai acontecer no
Espaço Viber, região central do
município. O evento conta com
o patrocínio da Minerva Foo-
ds, da Império - Cerveja Puro
Malte, entre outros parceiros.
A realização é da FAICI - Fes-
ta do Peão de Indaiatuba.

No total, serão cinco ho-
ras de open churras, com mais
de uma tonelada de carne,
sendo elas, costela fogo de
chão, choripan, linguiça, cor-
tes diversos, acompanhamen-
tos e o famoso arroz carretei-
ro. O Sertanejo Festival che-
ga para fazer história e ser um
importante ponto de encontro
por todo o Brasil dos apaixo-
nados pela boa música e do
churrasco de qualidade.

Os ingressos podem ser
adquiridos através do site
Fan T i cke ts  h t tps : / /
fantickets.app/evento/ser-
tanejo-festival-indaiatuba/.
Parte dos ingressos promo-
cionais já se esgotaram.
Todos setores possuem
open churrasco incluso no
valor do ingresso. O setor de
patrocinadores possui open
churrasco e open bar e a
venda é direto com a orga-
nização no telefone (19) 9
9620 2320. Menores de 18
anos apenas acompanhados
dos pais ou responsáveis e
menores de nove anos não
pagam ingresso (a criança
acompanha o responsável
no setor adquirido).

Uma das épocas mais es-
peciais do ano, o réveillon
marca o momento do recome-
ço. E para terminar o ano de
2024 e iniciar 2025 de um jei-
to inesquecível, o Sleep Inn
Paulínia preparou um pacote
especial. Localizado em uma
das cinco entradas da cidade
de Paulínia, interior do Estado
de São Paulo, o hotel oferece
ótima estrutura para acolher
todo o tipo de público.

Além da hospedagem,
quem garantir a reserva para
curtir o réveillon do Sleep Inn
Paulínia, terá direito a ceia
open food 31/12/2024 a partir
das 20h, festa, música ao vivo
e bebidas. Após o evento,
café da manhã das 6h30 às
10h30 e almoço das 12h às
14h do dia 01/01/2025. O
late check-out vai até às
16h. Vale lembrar que as
reservas são limitadas.

"Durante todo o ano o Sle-
ep Inn Paulínia fez parte da
vida de centenas de hóspedes,
sempre oferecendo comodida-
de e segurança durante suas
hospedagens. Queremos ago-
ra, no réveillon, eternizar de-
finitivamente o nosso hotel na
história de cada um marcando
o início de um ano especial e
com muita saúde e prosperi-
dade", comenta Ewerton Sen-
ne, diretor do Sleep Inn Paulí-
nia.

Vale lembrar que o hotel
Sleep Inn Paulínia também ofe-
rece pacotes especiais como
o Day Use. É possível aprovei-

tar um dia incrível no Sleep Inn
Paulínia com muita segurança,
conforto e praticidade, em su-
ítes especiais, entre os horá-
rios das 10h às 17h. E, claro,
o hóspede terá acesso a toda
área comum do hotel como a
piscina, academia, restauran-
te e coworking, além de ter
uma vista incrível da cidade.

Para garantir a reserva e
saber mais informações, atra-
vés dos telefones (19) 3112
2001 / (19) 9 8256 3340 ou
pelo e-mail
reservas@sleepinnpaulinia.com.br.

SLEEP INN PAULÍNIA –
Inaugurado em 2021, o Sleep

Inn Paulínia está localizado em
uma das cinco entradas da ci-
dade, próximo à prefeitura, ao
Theatro Municipal e ao Sam-
bódromo. O hotel pode ser fa-
cilmente acessado pelas Rodo-
vias Anhanguera, Dom Pedro
I e Professor Zeferino Vaz, es-
tando apenas a 37 km do Ae-
roporto de Viracopos.

Sleep Inn Paulínia possui
uma estrutura de 5.500m² e
conta com 120 apartamentos,
duas salas de reunião para até
dez pessoas, uma sala de
eventos para até 50 pessoas
em auditório, restaurante, aca-
demia, piscina, Wi-Fi cortesia,
loja de conveniência, café da

manhã e serviço de coffee bre-
ak, figurando entre as opções
para todos os públicos - cor-
porativo e a lazer

Com uma infraestrutura
completa, o Sleep Inn Paulínia
também possui apartamentos
adaptados para PCDs garantin-
do conforto e comodidade em
sua estada, além de oferecer
a possibilidade dos viajantes
se hospedarem com seus
pets, uma vez que é Pet Fri-
endly.

Para conhecer mais sobre
o Sleep Inn Paulínia, acesse o
site https://
www.reserveatlantica.com.br/
hotel/sleep-inn-paulinia.

Dia Mundial do Diabetes: Saúde
de Campinas destaca cuidado
integral e inova com parceria

Tema cada vez mais im-
portante para definição de
políticas públicas em diver-
sos países, o diabetes é
tratado como uma das pri-
oridades pela Secretaria
de Saúde de Campinas e
lembrado por um Dia Mun-
dial nesta quinta-feira, 14
de novembro.

A Pasta oferece cuidado
integral, com atendimento mul-
tiprofissional, e desde 2023
busca inovar a abordagem e
melhorar indicadores ao inte-
grar o programa global "Cities
for Better Health", em parce-
ria com a empresa de saúde
Novo Nordisk e a Embaixada
da Dinamarca.

A Saúde estima 87,7 mil
pessoas diabéticas em Cam-
pinas, com base em dados
do Censo 2022 do IBGE. Des-
te total, 45 mil estavam
cadastradas no SUS Muni-
cipal até outubro, diferen-
ça de 1,8 mil para as 43,1
mil registradas até o mes-
mo período do ano passado.

A variação se refletiu em
atendimentos realizados pe-
los centros de saúde (CSs)
a este grupo: a quantidade
passou de 66,4 mil para
70,3 mil. A lista inclui con-
sultas por médicos, enfer-
meiros, f is ioterapeutas,
fonoaudiólogos, nutricio-
nistas, assistentes soci-
ais, psicólogos e terapeu-
tas ocupacionais, além de
exames e procedimentos.

No mesmo período, o nú-
mero total de pessoas vincu-
ladas ao SUS Municipal pas-
sou de 807 mil para 860 mil.
Já os atendimentos subiram de

Secretaria ressalta importância do rastreio da doença e de
atendimento multiprofissional; veja estatísticas da doença. Cidade
integra programa global desde 2023 para fortalecer prevenção

2,84 milhões para 3,51 mi-
lhões. A causa da doença
ainda é desconhecida e a
melhor forma de prevenção
exige hábitos e práticas para
vida saudável, incluindo ali-
mentação adequada, ativi-
dade física e evitar consu-
mo de álcool, tabaco e ou-
tras drogas. Comportamen-
tos saudáveis evitam não
apenas o diabetes, mas ou-
t ras  doenças  c rôn icas ,
como as cardiovasculares e
o câncer.

No período de 2014 a
2023 foram registrados em
Campinas 2.306 óbitos em
que o diabetes foi a causa
básica, o equivalente a 2,9%
do total de 79.852 no perío-
do. Já quando ela foi consi-
derada como enfermidade
que contribuiu para o des-
fecho morte, este número

foi de 3.597, o que corres-
ponde a 4,5%. Portanto,
7,4% dos óbitos na década
foram em consequência ou
tiveram a contribuição do fato
da pessoa ter a doença.

LINHA DE CUIDADO IN-
TEGRAL  – Em Campinas,
todas as 68 unidades bási-
cas estão preparadas para
assistência em saúde aos
pacientes com diabetes. O
cuidado é individualizado
em consultas com equipes
da saúde da família e há
atendimento multiprofissio-
nal, incluindo nutricionistas
e farmacêuticos.

"A pessoa com diabetes
necessita de cuidados com
diferentes olhares visando a
qualidade de vida diante da
condição crônica", explicou
a coordenadora da Atenção

Primária à Saúde, Rejane
Trautwein. Ela reforçou a
importância do rastreio pre-
coce e incentivou a realiza-
ção periódica de avaliações
pelas pessoas. "Muitas ve-
zes o diabetes é uma doen-
ça silenciosa, portanto, é
importante ter atenção com
as aferições da glicemia e
pressão arterial", falou.

Rejane destacou ainda
que, quando necessário, os
pacientes são encaminhados
pelos centros de saúde aos
atendimentos especializa-
dos realizados pelas policlí-
nicas. Nesta hipótese são
contemplados casos de
pacientes que precisam
de assistência, por exem-
plo, nas áreas de oftalmo-
l og i a  e  endoc r i no l og i a
para determinados exa-
mes e acompanhamento.
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Bel. JOSÉ LUIZ RODRIGUES, TABELIÃO DE NOTAS E DE PROTESTO
DE LETRAS E TÍTULOS (REGISTRO CIVIL DAS PESSOAS NATURAIS E DE

INTERDIÇÕES E TUTELAS) DA COMARCA DE MONTE MOR DO ESTADO
DE SÃO PAULO, faz saber que pretendem se casar:

CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE MANEJO
DE RESÍDUOS SÓLIDOS DA REGIÃO

METROPOLITANA DE CAMPINAS - CONSIMARES
EDITAL DE CONVOCAÇÃO - ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Considerando os artigos 31, 34 e 35 do Estatuto do Consórcio Consimares;
Considerando a participação do Presidente e do Superintendente do Consórcio nas

visitas técnicas realizadas às Centrais de Tratamento de Resíduos Sólidos, ora localizadas
na Suíça e na Dinamarca, no período de 02/11/2024 a 11/11/2024;

Considerando a dificuldade de conciliação de agendas dos Chefes do Poder Executivo
dos Municípios consorciados;

O Excelentíssimo Sr. Presidente do Consórcio Intermunicipal de Manejo de Resíduos
Sólidos da Região Metropolitana de Campinas - Consimares, CONVOCA todos os Senhores

Prefeitos e/ou Representantes dos Municípios Consorciados, devidamente munido de
procuração, para participarem da Assembléia Geral Extraordinária, a ser realizada no dia

06 de dezembro de 2024 (sexta-feira), com início às 09h30, na sede do Consimares,
localizado na Rua Independência, 637, sala 02, Jardim Bela Vista, Nova Odessa/SP, para

tratar do seguinte item de pauta:
1 - Primeira Alteração ao Contrato de Consórcio envolvendo o Município de Hortolân-

dia;
2 - Segunda Alteração ao Contrato de Consórcio;

3 - Lançamento da Revista de 15 Anos do Consimares;
4 - Eleição da Nova Diretoria Administrativa do Consimares (Biênio 2025-2026).

5 - Outros assuntos/informes.

Nova Odessa/SP, 13 de novembro de 2024.

Maurício Baroni Bernardinetti
Presidente

LEANDRO CARLOS SARAIVA DA SILVA,
brasileiro, solteiro, filho de LUIZ CARLOS DA
SILVA e de CLAUDINÉIA SARAIVA DO NASCI-
MENTO, residente em MONTE MOR-SP; e
EMILY STÉFANY DA SILVA SOUTO, brasileira,
solteira, filha de WAGNER WILLIS SOUTO e
de PATRICIA ESTEFANIA MARCELINO DA SIL-
VA, residente em MONTE MOR-SP.

WILHIAN KEYCHI SUMI VIANNA, brasi-
leiro, solteiro, filho de SAMUEL VIANNA e
de ESTER SUMIKO RODRIGUES SUMI VI-
ANNA, residente em FUJI, PROVÍNCIA SHI-
ZUOKA, JAPÃO; e SUELEN EVARISTO, bra-
sileira, solteira, filha de GERALDO NEVES
EVARISTO JUNIOR e de ADRIANA APARE-
CIDA BARRIUNUEVO EVARISTO, residente
em MONTE MOR, SP.

JOSÉ HENRIQUE ALUIZIO DA SILVA, bra-
sileiro, solteiro, filho de ALUIZIO ANTONIO DE
LIMA e de IRACÍ BATISTA DA SILVA, residen-
te em MONTE MOR, SP; e GEISA LORENA JE-
SUS DE LIMA, brasileira, solteira, filha de
EDGAR SOUZA LIMA e de ELIETE DE JESUS
SANTOS, residente em MONTE MOR-SP.

RYAN LUCAS DUARTE DA SILVA, brasilei-
ro, solteiro, filho de ROBERTO PEDRO DA SIL-
VA e de ANA CAROLINA DUARTE DE AGUIAR,
residente em MONTE MOR-SP; e ANA CARO-
LINA SOARES DE JESUS, brasileira, solteira,
filha de DEJALMA DE JESUS e de CRISTINA
APARECIDA SOARES SOUSA DE JESUS, resi-
dente em MONTE MOR-SP.

LUCAS FERNANDES MARTINS, brasileiro,
solteiro, filho de MARCELO MARTINS e de IVONE
FERNANDES DA SILVA MARTINS, residente em
MONTE MOR-SP; e BIANCA DOS SANTOS SILVA,
brasileira, solteira, filha de JOSÉ DO AMPARO SIL-
VA e de ÉRICA APARECIDA DOS SANTOS SILVA,
residente em MONTE MOR-SP.

MATHEUS GOMES, brasileiro, divorcia-
do, residente em MONTE MOR-SP, filho de
SUELI APARECIDA GOMES; e RENATA DE
SOUZA SILVÉRIO brasileira, divorciada, fi-
lha de JOSÉ JÚLIO SILVÉRIO e de MARIA APA-
RECIDA SOUZA SILVÉRIO, residente em
MONTE MOR-SP.

ALISSON BRITO DE OLIVEIRA, brasilei-
ro, solteiro, filho de SÉRGIO FELIX DE OLI-
VEIRA e de IVANETE DE BRITO, residente
em MONTE MOR-SP; e ESMERALDA JOANA
MARTINS PEIXOTO brasileira, solteira, filha
de ADRIANE HELBERTI PINHEIRO PEIXOTO
e de REGILCA MAXIMIANO MARTINS, resi-
dente em MONTE MOR-SP.

EDSON BLASCHEK, brasileiro, divorcia-
do, filho de ADOLFO AFONSO BLASCHEK e
de ELISA SOARES BLASCHEK, residente em
MONTE MOR-SP; e SILVIA MARIA NEVES DE
SÁ, brasileira, divorciada, filha de ANANIAS
ALVES DE SÁ e de MARIA ALCINA NEVES DE
SÁ, residente em MONTE MOR-SP.

JOÃO MARCOS DE TORRES SILVA,
brasileiro, solteiro, filho de JOSÉ MOU-
RA DA SILVA e de MARIA JOSÉ DE TOR-
RES, residente em BELO JARDIM-PE; e
ALANNA FERNANDES NUNES DE ALMEI-
DA, brasileira, solteira, filha de AUGUS-
TINHO NUNES DE ALMEIDA NETO e de
MARIA DE FÁTIMA FERNANDES NUNES,
residente em MONTE MOR-SP.

Se alguém souber de algum impedimen-
to, deve acusá-lo nos termos da lei e para
fins de direito.

Monte Mor, 15 de Novembro de 2024.

Reunião reforça importância
da Brigada da Dengue na

prevenção e combate à doença
Cerca de 150 brigadistas da Prefeitura de Campinas participaram

do encontro; os mais atuantes receberam um certificado
Cerca de 150 servidores

participaram nesta quinta-fei-
ra, 14 de novembro, da 1ª
Reunião Geral da Brigada da
Dengue. Durante o encontro,
realizado no Salão Vermelho,
os brigadistas receberam ori-
entações sobre o ciclo biológi-
co do Aedes aegypti, controle
de criadouro e formas de pre-
venção. A ação foi promovida
pelo Departamento de Promo-
ção à Saúde do Servidor
(DPSS), pelo Departamento de
Vigilância em Saúde (Devisa)
e Escola de Governo e Desen-
volvimento do Servidor
(EGDS).

A Brigada da Dengue foi
uma iniciativa inovadora pro-
posta pelo DPSS e instituída no
Decreto 23.300, de 11 de abril
deste ano. Todos os servido-
res municipais podem partici-
par do grupo.

"O combate à dengue,
zika e chikungunya é respon-
sabilidade de todos. Pensan-
do nisso, nós criamos, em
abril, a Brigada da Dengue, um
grupo formado por cerca de
250 servidores que estão aju-
dando no trabalho de preven-
ção e combate a essas doen-
ças", disse Gustavo de Freitas
Correa, diretor do DPSS.

Durante a reunião, os 10
brigadistas mais atuantes re-
ceberam um certificado. Este
é o caso de César Lage de
Araújo, que além de atuar
como brigadista no seu lo-
cal de trabalho, também ori-
enta amigos e família sobre
os cuidados que todos de-
vem ter. "O papel da Briga-
da é muito importante já
que a Prefeitura conta com
mais de 500 imóveis. Acho
que primeiro temos que
olhar e cuidar de nossos quin-
tais e locais de trabalho, sen-
do um exemplo para os muní-
cipes que frequentam esses
locais", contou. Araújo mora

em apartamento e, segundo
ele, os moradores e a admi-
nistradora são bem conscien-
tes quanto ao tema dengue,
mas sempre tenta orientar ami-
gos e familiares. "Sempre que
vejo algo que possa ser um pos-
sível criadouro em seus quin-
tais eu oriento", completou.

IMPORTÂNCIA – Para a
assessora técnica do Devisa
Priscila Pegoraro, essa ativida-
de é de grande relevância. "O
evento permitiu, pela primeira
vez, reunir os Brigadistas da
Dengue, servidores engajados
em apoiar o enfrentamento da
dengue no município de Cam-
pinas e que se destacam por
desenvolver a iniciativa nos
seus ambientes de trabalho,
contribuindo para a mobiliza-
ção conjunta de enfrentamen-
to ao mosquito transmissor da
doença", disse. "Os servidores
puderam aprender de manei-
ra prática como não deixar o
mosquito nascer no seu ambi-
ente de trabalho", completou

Em uma fala de agrade-
cimento aos brigadistas, a
secretária de Gestão e De-
senvolvimento de Pessoas,
Eliane Jocelaine Pereira,
ressaltou a  importânc ia
dos servidores consegui-
rem ter um propósito so-
l idário e o diálogo com a
sociedade. "Há um papel
fundamental de cidadania
no trabalho de prevenção
a graves epidemias e, espe-
cialmente, da dengue. Que
os brigadistas possam ser-
vir e seguir servindo de re-
ferência para a cidade e
outras instituições dentro e
fora de Campinas", disse.

CURSO BÁSICO – A Esco-
la de Governo e Desenvolvi-
mento do Servidor (EGDS)
mantém permanente as inscri-
ções para o Curso básico de

combate ao mosquito Aedes
aegypti. A formação é uma
parceria entre a EGDS, Depar-
tamento de Vigilância em Saú-
de e  Departamento de Ensi-
no, Pesquisa e Saúde Digital,
da Secretaria de Saúde e o
Comitê Municipal de Enfrenta-
mento das Arboviroses e Zoo-
noses. O Curso é 100% EAD e
as inscrições podem ser feitas
pelo link https://forms.gle/
xxdsa1JS2pJKVrT4A .

Como conteúdo, os servi-
dores têm acesso a informa-
ções sobre o que são arbovi-
roses, a biologia e comporta-
mento do mosquito, cuidados
com prevenção e controle de
criadouros, uso adequado de
inseticidas e repelentes, im-
pactos as arboviroses na cida-
de e mobilização e engaja-
mento social.

COMITÊ DE PREVENÇÃO
– A Prefeitura conta com um
comitê de prevenção e controle
de arboviroses desde 2015,
que em 2023 passou a se cha-
mar Comitê Municipal de En-
frentamento das Arboviroses e
Zoonoses. Ele reúne 14 secre-
tarias: Governo; Saúde; Edu-
cação; Serviços Públicos, Cli-
ma, Meio Ambiente e Susten-
tabilidade; Gestão e Desenvol-
vimento de Pessoas; Adminis-
tração; Comunicação; Traba-
lho e Renda; Esportes e Lazer;
Cultura e Turismo; Habitação;
Relações Institucionais, e As-
sistência Social, Pessoa com
Deficiência e Direitos Humanos.
Também participam Defesa
Civil, Serviço 156, Rede Mário
Gatti, Setec e Sanasa.

No comitê é discutida a si-
tuação epidemiológica da cida-
de e, com isso, são desenca-
deadas as ações intersetoriais
e apoio para as ações da Se-
cretaria de Saúde. Mais infor-
mações estão no site https://
dengue.campinas.sp.gov.br.

Feriado prolongado será
de chuva principalmente

no interior do estado de SP
Sistema meteorológico na costa da região Sudeste

criará condições para pancadas de chuva forte,
além de condições para temporais

O feriado prolongado de
15 de novembro será marca-
do pela presença de chuva em
todo território paulista. Segun-
do o Centro de Gerenciamen-
to de Emergências da Defesa
Civil do Estado, as precipita-
ções ocorrerão por causa de
um sistema meteorológico na
costa da região Sudeste, a qual
criará condições para pan-
cadas de chuva forte. Além
disso, há condições para
temporais, seguidos por rai-
os e rajadas de vento.

Entre os dias 15 e 16, esse
sistema atuará principalmen-
te no interior do estado, o
que pode registrar acumu-
lados altos nas regiões de
Araraquara, Barretos, Bau-
ru, Campinas, Franca, Ma-
rília, Presidente Prudente, Ri-
beirão Preto e Sorocaba.

Já as regiões do Vale do
Paraíba, São José dos Cam-
pos, Baixada Santista, Litoral
Norte, São José do Rio Preto,
Araçatuba, Vale do Ribeira, Ita-
peva e Região Metropolitana
de São Paulo, devem registrar
acumulados mais baixos, po-
rém, não são descartados
momentos de fortes chuvas.

No domingo (17), o dia
será mais estável, sem condi-

ções para chuvas significati-
vas, apenas de variação de
nebulosidade.

Recomendações
da Defesa Civil
Diante deste cenário, fique

atento às recomendações da
Defesa Civil e se programe ao
sair de casa ou viajar durante
o feriado prolongado. Evite
áreas arborizadas durante a
tempestade, devido ao risco de
quedas de árvores. Jamais
enfrente áreas alagadas ou
com enxurradas. Uma lâmina
com 15cm de água pode ar-
rastar uma pessoa e com
30cm levar um automóvel.

Ao ouvir um trovão, pro-
curar um local coberto. Para
quem reside em áreas de en-
costa, observe os sinais de
movimentação do solo. Duran-
te o processo de deslizamen-
to é comum surgirem racha-
duras nas paredes dos imó-
veis, portas e janelas emper-
rarem, postes e árvores se in-
clinarem e água lamacenta
escorrer pelo morro.

Em caso de rajadas de
vento, fique atento. Ventos a
partir de 60km/h, galhos po-
dem ser danificados e neces-
sita atenção. Risco elevado, a

partir de 75km/h, há risco de
queda de árvores e danos em
construções. Cenário crítico
com rajadas de 90km/h re-
presentam a possibilidade
de árvores arrancadas e
danos estruturais em cons-
truções. Por isso, nestes
casos procure um abrigo
seguro, evitando árvores ou
coberturas metálicas frágeis.

Mantenha distância de ja-
nelas, vidros e objetos perfu-
rantes. Não realize trabalhos
com andaimes e encaixes me-
tálicos e ao dirigir, evite se
aproximar de cabos elétricos,
torres de transmissão, outdo-
ors, andaimes e outras estru-
turas frágeis.

Caso um fio energizado
caia sobre o veículo, os ocu-
pantes devem permanecer
dentro do automóvel e ligar
para o serviço de emergência.
Se o carro começar a pegar
fogo ele deve ser abandona-
do. Mas existe um modo cor-
reto de sair. Não toque nas
partes metálicas e pise com os
dois pés no chão. Depois, se
afaste dando pulos, sempre
pisando os dois pés no chão
ao mesmo tempo. Afaste-se
por pelo menos 10 metros do
local da queda do fio.
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Nova comissão de ética
de enfermagem toma

posse no Hospital
Municipal de Hortolândia

Hortolândia segue com
ações importantes para garan-
tir que a população tenha aten-
dimento de saúde cada vez
melhor e seguro. Uma dessas
ações é a posse da nova co-
missão de ética de enferma-
gem do Hospital Municipal
Mario Covas. A cerimônia
aconteceu na própria unidade
hospitalar, nesta terça-feira
(12/11). O evento foi realiza-
do pelo COREN-SP (Conselho
Regional de Enfermagem do
Estado de São Paulo).

A enfermeira do Departa-
mento de Qualidade do hospi-
tal, Juliana de Oliveira Casta-
nheira, explica que a comissão
é formada por 11 integrantes,
sendo seis enfermeiros e cin-
co técnicos de enfermagem.

Os novos integrantes fo-
ram nomeados pelo responsá-
vel técnico do hospital. Isso foi
feito porque o número de pro-
fissionais que se candidataram
para a eleição da comissão foi
insuficiente para realizar o
pleito. O mandato da nova co-
missão será para o quadriênio
2024-2027.

Por ser um órgão forma-
do exclusivamente por profis-
sionais de enfermagem que
atuam no hospital, a comissão
está vinculada ao COREN-SP,
que é a entidade que regula-
menta e fiscaliza a prática da
enfermagem no Estado.

A enfermeira Juliana de
Oliveira Castanheira salienta

Cerimônia que formalizou os 11 novos integrantes
foi feita pelo Coren-SP, nesta terça-feira (12/11)

que a comissão tem a impor-
tante função de fortalecer a
ética na prática da enferma-
gem pelos profissionais do
hospital. "A comissão tem ain-
da as funções de zelar pelo
cumprimento das normas éti-
cas de enfermagem e promo-
ver a qualidade da assistência
prestada pelos profissionais da
área", ressalta a enfermeira.

CAPACITAÇÃO – A co-
missão tem ainda atribuições
importantes, dentre as quais
orientação dos profissionais de
enfermagem do hospital e re-
alizar atividades de capacita-
ção e palestras para esses pro-
fissionais. Outra atribuição im-
portante da comissão é rece-

ber e investigar denúncias so-
bre infrações cometidas pelos
profissionais da área que atu-
am no hospital. As denúncias
são anônimas e podem ser
feitas pela população, pacien-
tes e profissionais do hospital.
Caso seja identificado algum
indício de infração, a comissão
encaminha a denúncia para o
COREN-SP, que fará a investi-
gação e tomará as medidas
e punições cabíveis, confor-
me cada caso. A enfermeira
Juliana de Oliveira Casta-
nheira reforça que a atua-
ção da comissão é importan-
te para garantir que os pa-
cientes recebam atendimen-
to e cuidados de saúde com
qualidade e segurança.

O diretor da Atenção
Hospitalar de Urgência e
Emergência e coordenador
do SAMU, Renato Lopes Ma-
chado, também destaca a
importância da comissão. "A
enfermagem é extrema-
mente importante para os
ambientes hospitalar e dos
serviços de saúde. Por isso,
a comissão de ética é um
instrumento importante
para garantir qualidade no
cuidado para os pacientes",
salienta o diretor.

A cerimônia teve ainda
uma palestra com dois con-
selheiros do COREN-SP, na
qual eles explicaram o que
é a comissão de ética de en-
fermagem.

SAMU de Hortolândia
faz treinamento
sobre primeiros

socorros para equipe de
segurança do presidente

Órgão da Prefeitura ministrou a
capacitação para mais de 20 militares
das Forças Armadas que acompanham

o presidente em eventos externos
O SAMU (Serviço de Aten-

dimento Móvel de Urgência) de
Hortolândia conquista mais
um importante reconheci-
mento em nível nacional. O
órgão de urgência e emer-
gência, vinculado à Prefei-
tura, ministrou um treina-
mento sobre primeiros socor-
ros para a equipe responsável
pela segurança do presiden-
te da República, Luiz Inacio
Lula da Silva. A atividade acon-
teceu no 28º Batalhão de In-
fantaria Mecanizado, unidade
do Exército, sediada em Cam-
pinas, na semana passada.

O treinamento foi ministra-
do para 24 oficiais do Exérci-
to, da Marinha e da Aeronáu-
tica que acompanham o presi-
dente e sua comitiva em even-
tos externos. De acordo com
o diretor da Atenção Hospita-
lar de Urgência e Emergência
da Secretaria de Saúde e co-
ordenador do SAMU, Renato
Lopes Machado, a formação
teórica e prática, intitulada
"Suporte Básico de Vida", abor-
dou temas relacionados a pri-
meiros socorros e situações
de urgência e emergência.

"Mostramos aos oficiais
como eles devem agir, princi-

palmente, em situações de
atentados. Ou eventuais aci-
dentes que possam vir a ocor-
rer com a comitiva presiden-
cial em eventos externos. A
capacitação foi solicitada pelo
capitão do Exército responsá-
vel pelo escritório do GSI (Ga-
binete de Segurança Instituci-
onal), órgão que atua direta-
mente com o presidente. O
capitão destacou a atuação do
SAMU de Hortolândia e por ser
referência em atividades de
capacitação desse tipo", des-
taca o coordenador.

Esta não é a primeira
vez que o SAMU de Horto-
lândia alcança reconheci-
mento nacional. A convite
do Ministério da Saúde, o
órgão ministrou a mesma
capacitação para os mais de
1.000 profissionais selecio-
nados para o programa
"Mais medicos para o Bra-
sil", no ano passado. A ex-
celência técnica na atuação
do SAMU de Hortolândia
também foi reconhecida em
âmbito internacional. Neste
ano, o órgão participou de
um congresso latino-ameri-
cano de urgência e emer-
gência na Argentina.

Equipes de saúde de Hortolândia
têm capacitações sobre público
LGBTQIAPN+ e mulheres 50+

Formações abordaram especificidades do público LGBTQIAPN+ e
as fases de climatério e menopausa em mulheres a partir dos 50 anos

Pacientes de diferentes
segmentos sociais e faixas
etárias têm, muitas vezes,
necessidades específicas.
Por isso é importante que as
equipes de saúde estejam
aptas para atendê-los com
atenção e segurança. A Pre-
feitura de Hortolândia mi-
nistrou capacitações sobre a
população LGBTQIAPN+, cli-
matério e menopausa, nes-
ta terça-feira (12/11). Par-
ticiparam das atividades
mais de 130 servidores das
Atenções Primária, Especi-
al izada e de Urgência e

Emergência da rede munici-
pal de saúde.

A primeira palestra, intitu-
lada "Cuidado do paciente
trans - Fluxo e vivência do
Ambulatório Trans no município
de Hortolândia", abordou aspec-
tos gerais do público LGBTQIAPN+
e o significado de cada letra da
sigla. Outras questões também
discutidas na formação foram o
preconceito e a violência que o
público LGBTQIAPN+ enfrenta na
sociedade. A atividade foi promo-
vida pelo CEI (Centro Especializa-
do em Infectologia), órgão da
Secretaria de Saúde. A Pre-

feitura de Hortolândia ofe-
rece atendimento especi-
alizado para essa popula-
ção no Ambulatório Trans,
inaugurado neste ano. A
unidade fica dentro do CEI
localizado na avenida The-
reza Ana Cecon Breda, 1.115,
Vila São Pedro.

MULHERES 50+O proces-
so natural de envelhecimen-
to provoca alterações no
corpo humano e na saúde.
Para as mulheres acima dos
50 anos, essa nova fase da
vida traz as questões do cli-
matério e da menopausa.

Esses dois temas foram
abordados na segunda for-
mação ministrada às equi-
pes de saúde do município.

Na palestra, organizada
pelo CAISM (Centro de Aten-
ção Integral à Saúde da Mu-
lher), órgão também da Se-
cretaria de Saúde, foram tra-
tadas as diferenças entre cli-
matério e menopausa. O clima-
tério é o período de transição que
marca para a mulher o fim de
sua fase reprodutiva para a
fase de pós-menopausa. Por
sua vez, menopausa é o último
ciclo menstrual da mulher.
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Amazônia e a maldição de Tordesilhas
ALDO REBELO

A crônica da
cobiça sobre a
Amazônia está re-
gistrada nos trata-
dos celebrados pe-
las potências coloni-
ais para a repartição
da região em áreas
de suas influênci-
as dos quais o mais conhecido
é o Tratado de Tordesilhas,
assinado entre Portugal e Es-
panha nos idos de 1494.

O esforço e a tenacidade
dos portugueses e de seus ali-
ados indígenas moveram para
oeste a linha imaginária de
Tordesilhas, incorporando ao
futuro Brasil mais dois terços
do seu atual território. O que
denomino maldição de Torde-
silhas é a incapacidade do Bra-
sil de incorporar de fato o que
os nossos antepassados nos
deixaram de direito. Os imen-
sos vazios demográficos, a
pobreza da população e a re-
duzida atividade econômica
denunciam a negligência da
sociedade nacional e do Esta-

do nos cuidados
com a região.

As antigas
guianas, a fran-
cesa, a holan-
desa, hoje Su-
riname, e a in-
g lesa ,  a tua l
Guiana, teste-
munham a ve-
lha ambição de

antigos projetos coloniais
para a bacia do grande rio.

Hoje a Amazônia é o tema
do momento da chamada
agenda do clima, quando legí-
timos interesses em defesa do
planeta e do meio ambiente se
misturam a ambições geopo-
líticas e à guerra comercial de
agricultores norte-americanos
e europeus contra a agricultu-
ra brasileira. Emissão zero de
carbono e mercado de crédito
de carbono são os mecanis-
mos pelos quais os países ri-
cos dividem o mundo entre
aqueles que podem pagar
para ter suas economias fun-
cionando e aqueles que rece-
berão uma compensação qual-
quer para permanecer na po-

breza. O Brasil não pode e nem
deve aceitar que a proteção do
planeta se traduza no bloqueio
ao seu desenvolvimento. Ali-
ás, a primeira Conferência do
Clima em Estocolmo, em 1972,
foi marcada pela notável vitó-
ria da diplomacia brasileira ao
impor aos países ricos que a
agenda do meio ambiente era
inseparável da agenda do de-
senvolvimento.

O Brasil deve organizar
sua posição sobre a Ama-
zônia em torno de quatro
eixos indivisíveis:

1 - Soberania nacional ple-
na sobre a Amazônia sem
qualquer tipo de concessão ou
flexibilização, com a adoção de
medidas nas áreas de defesa
e da diplomacia para a afirma-
ção desse princípio.

2 - Direito da população da
Amazônia, dos caboclos e ri-
beirinhos ao pleno desenvol-
vimento econômico e social.
Aproveitamento das potencia-
lidades da região para a in-
dústria, a mineração, a agri-
cultura e a pecuária e criação
da infraestrutura necessária

para apoiar esses objetivos.
3 - Redução das desigual-

dades e proteção das popula-
ções indígenas, respeitadas
sua cultura e tradições, com a
ampliação da presença do Es-
tado, principalmente das áre-
as de saúde e educação.

4 - Proteção efetiva do
meio ambiente, da biodiversi-
dade e das florestas com a re-
alização de um anuário con-
tendo as informações sobre as ri-
quezas da Amazônia e seu esta-
do de conservação. A medida
poderá ser adotada em coope-
ração com universidades e insti-
tuições científicas estrangeiras
para informar ao Brasil e ao
mundo o esforço nacional para
a proteção da Amazônia.

ALDO REBELO é jorna-
lista, foi presidente da
Câmara dos Deputados,
relator do Código Flores-
tal Brasileiro e ministro
das pastas de Coordena-
ção Política e Relações
Institucionais; do Espor-
te; da Ciência, Tecnologia
e Inovação e da Defesa.

Cozinha Escola da
Prefeitura abrirá na

segunda (18/11) inscrições
para o curso de panetones

e doces natalinos
A Prefeitura de Hortolân-

dia abrirá, nesta segunda-fei-
ra (18/11), as inscrições para
o Curso de Aperfeiçoamento
Profissional "Fabricação de
Panetones e Doces Natalinos",
que acontecerá na Cozinha
Escola, no Jd. Novo Ângulo.
Segundo a Secretaria de Edu-
cação, Ciência e Tecnologia,
responsável pela formação, as
aulas gratuitas serão ministra-
das por profissional do Senai
(Serviço Nacional de Aprendi-
zagem Industrial).

Há 16 vagas disponíveis.
Poderão se inscrever na for-
mação moradores da cidade,
com 16 anos ou mais e Ensino
Fundamental completo. Inte-
ressados devem entrar em
contato, até a próxima terça-
feira (19/11) ou enquanto hou-

ver vagas, com o Banco de Ali-
mentos pelo telefone (19)
3845-6630 ou pelo WhatsApp
(19) 99976-6799. Haverá confir-
mação de inscrição no dia 22 de
novembro. No primeiro dia do
curso, será preciso apresen-
tar os seguintes documentos:

• Cópia do CPF
• Cópia do RG
• Cópia de Comprovante

de Endereço
•  Cópia de comprovante

de Escolaridade
O curso tem carga horária

de 24 horas, sendo 4 horas por
dia. As aulas acontecerão no
período de 26/11 a 03/12,
no período da manhã, das
8h às 12h. A Cozinha Escola
está localizada na Avenida
Osvaldo de Souza, 375, no
Jardim Novo Ângulo.

Prefeitura de Hortolândia
promove Cartão Fácil Inclusivo
Instrumento facilita acesso de Pessoas com Deficiência a serviços

públicos e serve como comprovação de deficiência visíveis e invisíveis
A Prefeitura de Hortolân-

dia promove o acesso ao Car-
tão Fácil Inclusivo, instrumen-
to idealizado pela Secretaria
de Governo como forma de
facilitar o acesso de PCDs (Pes-
soas com Deficiência) aos ser-
viços públicos. Para solicitar o
cartão, a pessoa com deficiên-
cia ou o responsável legal deve
preencher um formulário on-
line no portal Fácil Hortolân-
dia, disponível neste LINK.

Regulamentado por meio
do Decreto Municipal 5.407 e
fundamentado na Lei Federal
nº 13.977, o "Cartão Fácil In-
clusivo" foi criado, em abril
deste ano, pela Prefeitura
de Hortolândia como forma
de assegurar a promoção
de políticas públicas volta-
das às pessoas com defici-
ência no município. Por meio
do cartão, os beneficiários po-
derão ter prioridade no aten-
dimento em repartições públi-
cas e privadas.

Após acessar o portal
Fácil Hortolândia, o reque-
rente deverá clicar na aba
"Cartão Fácil Inclusivo" e,
em seguida, escolher a op-
ção "Solicitar Cartão". O for-
mulário solicitará algumas
informações pessoais, tais
como nome, sexo, RG, en-
dereço, Cartão SUS, tipo
sanguíneo, NIS (Número de
Indentificação Social) e o
tipo de diagnóstico. Duran-
te o cadastro, a pessoa pode
escolher se prefere ter a
deficiência identificada por
meio de um cordão ou pul-

seira, que serão disponibili-
zados pelo segmento da
Pessoa com Deficiência do
Departamento de Direitos
Humanos da Prefeitura.

Para comprovar o diag-
nóstico relacionado à deficiên-
cia visível ou invisível, o reque-
rente deverá anexar um laudo
médico emitido por órgão com-
petente, público ou privado,
que apresente a classificação
CID (Cadastro Internacional de
Doenças). O laudo deverá

apresentar, obrigatoriamente,
informações sobre dados do
beneficiário e do profissional
responsável pelo diagnóstico,
assim como a identificação da
deficiência ou patologia, ne-
cessidade de acompanhante,
avaliação de capacidade para
o trabalho e se a pessoa com
deficiência faz acompanha-
mento em unidade de saúde.
Além do laudo médico, será
necessário anexar outros do-
cumentos.

Consulte abaixo a rela-
ção completa dos documen-
tos que deverão ser anexa-
dos ao formulário:

• Laudo médico;
• RG;
• CPF;
• Certidão de Nascimen-

to;
• Comprovante de Ende-

reço;
• Foto 3×4.

Biblioteca Municipal de Hortolândia
promove ação especial de Black Friday

Você quer colocar suas lei-
turas em dia? Então, aprovei-
te para fazer isso com a ação
especial da Biblioteca Munici-
pal Terezinha França de Men-
donça Duarte, órgão da Pre-
feitura de Hortolândia. O es-
paço realizará a Semana Bla-
ck Friday, a partir da próxima
sexta-feira (22/11) até o dia
29/11. Os leitores cadastrados
poderão pegar maior quanti-
dade de livros emprestados
por um prazo maior. A ação é
inspirada na data comercial
Black Friday, tradicionalmente
realizada no dia 29/11, quan-
do lojas e empresas vendem
produtos e serviços com gran-
des descontos e promoções.

O coordenador da biblio-
teca, Rafael Antonio da Silva,
explica que durante a Semana
Black Friday os usuários da
categoria Leitor Comum pode-
rão pegar até seis livros em-
prestados com prazo de devo-
lução de 21 dias.

Usuários da categoria Lei-
tor VIP poderão pegar em-
prestado até nove livros e o
prazo de devolução será de
28 dias. Já quem for da ca-
tegoria Leitor Prime poderá
levar até 12 livros empres-
tados pelo prazo de 28 dias. A
biblioteca instituiu as catego-
rias Leitor Vip e Leitor Prime
para beneficiar os leitores
mais assíduos e zelosos.

De acordo com o coor-
denador, a Semana Black
Friday é uma ação com o
objet ivo de aumentar a
quantidade de empréstimos
feitos pela biblioteca e esti-
mular o hábito de leitura.

"A ideia de promover essa
ação especial é para também
divulgar o novo espaço onde a
biblioteca está atualmente,
que é dentro do HORTOFÁCIL.
Em razão da maior quantida-
de de livros que podem ser
emprestados, é uma boa opor-
tunidade para pais e famílias

levarem obras infantis, que
são de leitura mais rápida, e
assim estimularem as crianças
a adquirir o hábito da leitura",
destaca o coordenador. Em
julho deste ano, a biblioteca
passou a funcionar no piso
superior do HORTOFÁCIL,
que está localizado na rua
Argolino de Moraes, 405, Vila
São Francisco.

CADASTRO – Para quem
quer ter acesso ao acervo da
biblioteca municipal, basta tor-
nar-se usuário. O cadastro
pode ser feito presencialmen-
te no próprio espaço. O aten-
dimento é de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 17h.

Para facilitar o acesso da
população ao acervo, a biblio-
teca mudou a sistemática de
cadastro de novos usuários.
Agora, quem quiser se tornar
leitor deve apresentar docu-
mento com foto original e com-
provante de endereço também

original, ambos nos formatos
papel ou digital. Menores de
idade devem apresentar docu-
mento original de pai, mãe ou
responsável, e autorização
assinada por algum deles.

"Adotamos essa mudança
no cadastro a fim de facilitar o
acesso da população à biblio-
teca. A medida também está
em consonância com o proje-
to 'Papel Zero', implantado
pela Administração Municipal,
para reduzir o uso de papel",
explica o coordenador. Pesso-
as que não moram na cidade
também podem fazer o cadas-
tro. Para isso, elas devem
comprovar ter algum vínculo
com a cidade (a trabalho ou
estudo). O cadastro também
pode ser feito on-line por meio
deste LINK. Atualmente, a bi-
blioteca tem mais de 6.000
usuários cadastrados. O acer-
vo tem em torno de 18.000
obras, e pode ser consultado
por meio deste site.

Juliane Ferreira é Fisiote-
rapeuta  Espec ia l izada em
Neurofuncional
Instagram: @jufisioneuro

A síndrome de Ramsay
Hunt é causada pelo vírus her-
pes zóster, vírus responsável
pela catapora, que provoca
infecção e inflamação do ner-
vo facial e auditivo, provocan-
do  problemas de audição,
aparecimento de manchas ou
bolhas vermelhas na região
da orelha. Esta doença, tam-
bém conhecida como herpes
zóster do ouvido acontece
devido à reativação do vírus
herpes zóster que se encon-
tra adormecido num gânglio
do nervo facial e que em
pessoas imunossuprimidas,
diabéticas, crianças ou idosos,
tem tendência a reativar.

Principais sintomas
Os principais sintomas da

síndrome de Ramsay Hunt são:
Paralisia facial, que causa as-
simetria do rosto, dor de ouvi-
do intensa, vertigens, dor de
cabeça, dificuldade para falar,
febre, olhos secos, alterações
no paladar.A perda auditiva
pode ser permanente, e a ver-
tigem pode durar de alguns
dias a várias semanas.

O tratamento da Síndrome
de Ramsay Hunt pode ser
prescrito de formas diferentes,

Síndrome de
Ramsay Hunt

Como reconhecer?

as opções serão elaboradas a
partir do caso do paciente em
específico. Se voce apresenta
alguns dos sintomas descritos
acima procure um médico es-
pecialista em neurologia e
acompanhamento com a fisio-
terapia neurofuncional.
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OPINIÕES EM DEBATE
Coluna do Jornalista José Hoffman

e convidado Cassiano Moço

Nesta última terça-feira
dia 12 a câmara de vereado-
res de Sumaré aprovou uma
lei para reduzir o limite de aber-
tura de Crédito Suplementar
da Lei Orçamentária Anual do
Município de Sumaré que era
de 20% para 5%. A aprova-
ção desta lei pode significar um
duro impacto ao município em
programas e projetos que já
estavam previstos na lei orça-
mentária anual (LOA). Deixan-
do a margem orçamentária
mais restrita, limitando a au-
tonomia do executivo (prefei-
to) em relação ao legislativo
(vereadores), o que é preocu-
pante, pois tal falta de auto-
nomia acarretará em execu-
ções excessivamente depen-
dentes do processo legislativo,
que pode, por vezes, ser mo-
roso e impactar diretamente
os munícipes que dependem
da agilidade desses progra-
mas e projetos, de acordo com
o artigo 7° da Lei nº 4.320/64,
a LOA pode estabelecer regras
que concedam autonomia ao
Executivo para abrir créditos
suplementares sem necessida-
de de aprovação prévia do Le-
gislativo. Essas regras em ge-
ral estabelecem um percentu-
al do orçamento total que pode
ser remanejado ou condicio-
nam essa autorização apenas
a determinados casos, como
o remanejamento de recursos
dentro de um mesmo progra-
ma, atividade ou grupo de des-
pesa.

Opinião do Jornalista e
Radialista José Hoffman,

Conhe-
cendo o
atual prefei-
to o Senhor
Luiz Alfredo
Ruzza Dal-
ben (PSD),
me espanta
tal atitude
de apoiar essa lei junto ao Ve-
reador Willian Souza (PT), pois
como apresentador do Progra-
ma Visão dos Fatos em entre-
vista com o mesmo, ele sem-
pre me mostrou, ser um apai-
xonado pela cidade de Suma-
ré sempre verdadeiro em seu
falar uma pessoa amável,
amigo e sensata, não consigo
entender tal atitude, a política
passou no quadro da disputa,

Mal perdedor ou indícios
de que não fazem mais
parte da vida pública

de Sumaré!

estamos como adversários
uns dos outros, porém não ini-
migos. No campo das ideias
cada um defende a sua posi-
ção mas apoiar uma Lei que
pode não só prejudicar o mu-
nicípio assim como os seus ci-
dadãos, mostra uma certa fal-
ta de empatia para aqueles
que por dois mandatos estive-
ram juntos, entendo que ele e
o atual Prefeito eleito que as-
sumirá em 2025 tenham suas
divergências, pois o que deve-
ria ser o seu sucessor direto
foi preterido para a candida-
tura de seu Tio Eder Dalben,
que ficou fora da disputa do
segundo turno do pleito e fa-
zendo assim com que ele fi-
casse novamente contra o seu
vice para apoiar o Candidato
do PT Willian Souza no segun-
do turno, que também não
obteve sucesso no Pleito mu-
nicipal, mas essa tal desaven-
ça com seu vice a prejudicar a
cidade e seus munícipes é o
que realmente me assusta.

Opinião do Cineasta e
Marketeiro Cassiano Moço,

Já era previsto tal atitude
e ao contrário ao jornalista JHJ,
não me espanta e muito me-
nos me assusta, pois isso foi
de caso pen-
sado, pois
uma derrota
acachapante
como a que o
Deputado Dir-
ceu Dalben
sofreu em
P a u l í n i a
quanto a der-
rota de Eder Dalben, por sinal
Eder Lazaro Castro Ruzza, mas o
apoio ao candidato derrotado do
PT Willian Souza no segundo tur-
no para mim só quer dizer uma
coisa, o fim de uma ERA SOM-
BRIA que durou quase 40 anos
em Sumaré. Essa lei só veio para
complementar mais uma vez o
que a cidade passou nesses últi-
mos anos e também não me as-
susta ver em outras Mídias com
um certo tom de como se esta lei
fosse algo de bom, pois se tal lei
fosse realmente algo de bom,
porque não foi discutida e
aprovada nos mandatos do
Senhor Luiz Dalben? Pois na
verdade se o atual eleito não
foi apoiado pela família Dalben,
já me faz vê-lo com bons olhos,
espero não me decepcionar.

Prefeitura de Nova Odessa adere
ao 'Dia D' de combate à dengue
com ação no Centro da cidade

Através do Setor de Zoo-
noses da Secretaria de Saú-
de, a Prefeitura de Nova Odes-
sa aderiu nesta quarta-feira
(13/11/2024) ao "Dia D" de
Mobilização Estadual contra o
mosquito transmissor do vírus
da dengue. Agentes de Zoono-
ses e de Saúde do Município
visitaram casas e estabeleci-
mentos do Centro da cidade,
entregando material informa-
tivo, conversando com as pes-
soas e verificando a presença
de possíveis criadouros do
mosquito.

A estratégia, coordenada
pelo Governo do Estado de
São Paulo, visa reforçar ações
de prevenção e eliminação dos
focos do mosquito Aedes ae-
gypti, bem como conscientizar
a população sobre os riscos do
inseto - e da doença.

Em Nova Odessa, o traba-
lho contra o mosquito da den-
gue continua diariamente.
Mas, para reduzir efetivamen-
te a incidência da doença, a
coordenadora do Setor de Zo-
onoses do Município, Paula
Faciulli, ressaltou mais uma
vez ser "essencial a participa-
ção ativa da própria popula-
ção, na busca e eliminação de
todo e qualquer material que
posso acumular água parada
nas residências, quintais, ter-
renos e estabelecimentos".

"Isto porque o Aedes é
praticamente um 'animal do-
méstico': de 80% a 90% dos
'berçários' (criadouros) do
mosquito Aedes são encontra-
dos no interior dos imóveis
particulares. Principalmente
em material acumulado, como
embalagens, garrafas, pneus,

vasos, mas também em ca-
lhas, ralos e box de banheiros,
entre outros", destacou a ex-
periente médica veterinária.

A iniciativa é realizada pe-
las secretarias estaduais da
Saúde e Educação, Instituto
Butantan, Defesa Civil, Secre-
taria Municipal da Saúde de
São Paulo e COSEMS (Conse-
lho de Secretários Municipais
de Saúde).

"O trabalho em conjun-
to é essencial para redução
do número de casos da do-

ença e na eliminação do
mosquito. As mudanças cli-
máticas no estado contribu-
em para que as transmis-
sões das arboviroses pros-
perem mais rapidamente e
exigem mais atenção da po-
pulação", ressalta Regiane
de Paula, coordenadora de
Controle de Doenças da
SES. As ações do "Dia D" se
estendem por todo o Esta-
do, com orientações à po-
pulação e fortalecimento
das ações de combate aos

vetores nas residências.
PORTAL – O Governo de

SP, por meio da Secretaria de
Estado da Saúde, lançou re-
centemente o portal "Dengue
100 Dúvidas" com as cem per-
guntas mais frequentes sobre
dengue, zika e chikungunya
nos buscadores da internet. A
ferramenta desmistifica as "fake
News" que circulam nas redes
sociais e orienta a população so-
bre as doenças. O acesso está
disponível pelo l ink
www.dengue100duvidas.sp.gov.br.

'Cozinhalimento' da Prefeitura de
Nova Odessa forma 25 em curso

de produção de pães de mel
O Projeto Cozinhalimen-

to da Prefeitura de Nova
Odessa realizou no último
dia 08 de novembro mais um
curso gratuito na área de
alimentos, desta vez sobre
a produção de pães de
mel.  O curso reuniu 25
moradores interessados
em aprender a fazer a re-
ceita e, assim, ter uma nova
fonte de renda. O workshop
foi ministrado pela nutricio-
nista Juliana Pissaia Sa-
vitsky, responsável pelo Se-
tor de Alimentação Escolar
da Prefeitura.

Segundo Juliana, o cur-
so foi um sucesso. "Nesta
edição do Cozinhalimento,
reunimos cerca de 25 pes-
soas. E, como sobraram ma-
teriais, ainda conseguimos
estender para receitas de
alfajor, bolo de mel e bolo
de pote", contou a doutora
em Nutrição e professora
universitária.

"O objetivo dos cursos é
sempre ajudar as pessoas a
empreenderem e proporci-
onar novas formas de gera-
ção de renda familiar. O pão
de mel tem uma validade
razoável, pode ser dado de
presente, como lembranci-
nha de festas e o que a cri-
atividade permitir. Quando
pronto e embalado, é um
verdade i ro  presente" ,
acrescentou a nutricionista.

PANETONES – E já está
definido também o próximo
curso do Cozinhalimento de
Nova Odessa, com um tema
que tem tudo a ver com esta
época de final de ano. "Na

próxima edição do curso,
teremos aulas de como fa-
zer panetone e biscoitos de
Natal, gerando assim uma
nova fonte de renda para a
reta final do ano", adiantou
Juliana.

A unidade local do Cozi-
nhalimento foi inaugurada
em março de 2023 na EMEB
(Escola Municipal de Educa-
ção Básica, antigo CMEI)
Maria José Flauzino, no Jar-
dim São Jorge. Trata-se de
uma parceria da Prefeitura,
por meio do Fundo Social de
Solidariedade e do Setor de
Alimentação Escolar da Se-
cretaria de Educação, com
a Casa da Agricultura do
Governo do Estado de São
Paulo.

A cozinha modelo e sala
de aula oferece cursos e
capacitações rápidas gratui-
tas na área de alimentação
e culinária para moradores
da cidade. Os workshops
incluem sempre aula teóri-

ca e prática no mesmo dia,
garantindo a abrangência
do aprendizado e dando ao
cidadão a possibilidade e
adquirir uma nova forma de
geração de renda.

Segundo Juliana, duran-
te os cursos, "as equipes da
Prefeitura e da Casa da
Agricultura promovem sem-
pre aulas teóricas e práticas
dinâmicas e divertidas" para
os beneficiados, que sem-
pre "põe a mão na massa",
produzem e provam os pró-
prios pratos aprendidos.

Todos os participantes
recebem certificados espe-
cíficos de cada curso, além
de apostila e um livro con-
tendo todas as receitas que
eles fazem durante as au-
las - entre outras que o li-
vro disponibiliza.

Para ficar por dentro das
novidades, os interessados
podem seguir a página do Co-
zinhalimento no Instagram
(@cozinhalimentonovaodessa)

e o site e redes sociais da Pre-
feitura de Nova Odessa -
www.novaodessa.sp.gov.br,
www.facebook.com/Prefeitu-
radeNovaOdessa  e
www.instagram.com/pre-
feituradenovaodessa/.
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Funcionários da Coden de Nova
Odessa participam de workshop

sobre eficiência energética
Em busca de uma redução

nos custos de energia elétri-
ca, a Coden Ambiental, empre-
sa municipal responsável pe-
los serviços de Saneamento
Básico em Nova Odessa, mar-
cou presença no workshop
"Eficiência Energética para
os Serviços de Água e Es-
goto", realizado na terça-fei-
ra (12/11) pela Elo Energia,
em Araraquara/SP.

Fizeram parte da equipe
da Coden o diretor financei-
ro Brauner Feliciano, o di-
retor técnico Rean Gustavo
Sobrinho, o gestor de Com-
pras e Suprimentos, Reinal-
do Formaggio, e a assessora
do departamento Jurídico, Le-
ticia de Lima.

"Os custos com energia
elétrica representam a segun-
da maior despesa da empresa
e, por isso, é importante não
só reduzir despesas, mas tam-
bém promover eficiência", afir-
mou o diretor financeiro.

MERCADO DE LIVRE
ENERGIA
 Brauner também anunciou

um importante passo da Co-
den nesta direção, que é a
entrada no mercado de livre
energia a partir de dezembro
de 2024. De acordo com ele,
estão sendo investidos R$ 3,3
milhões para a aquisição de
14,8 mil megawatts diretamen-
te de uma empresa comerci-
alizadora de energia vencedo-
ra de processo licitatório, a
Boven, e a expectativa é uma
redução de custos superior a
30% nos próximos dois anos.

"A grande vantagem é que
essa energia será consumida
até dezembro de 2026 sem
sofrer variação de preços ou
aumento de encargos do go-
verno", explicou o diretor fi-
nanceiro.

Todas as unidades da Co-
den que operam em média

tensão serão beneficiadas
com a iniciativa, incluindo as
ETAs (Estações de Trata-
mento de Água) 1 e 2, a ETE
(Estação de Tratamento de
Esgoto) Quilombo, as ECAs
(Estações de Captação de
Água) 1 (Recanto) e 2 (São
Jorge) e a casa de bombas
do conjunto de reservatórios
de água tratada Klavin.

"Cerca de 90% do nosso
consumo passará a ser com-
prado do mercado de livre
energia, mas continuará a ser
entregue pela CPFL, que é a
responsável pelas redes de
distribuição da nossa região",
completou o diretor técnico da
companhia, Rean Sobrinho.

A CODEN
 Desde 1980, a Compa-

nhia de Desenvolvimento de
Nova Odessa S/A, empresa
de economia mista cujos
ações pertencem quase total-
mente à Prefeitura, é res-
ponsável pelos serviços de
Saneamento Básico (Água e
Esgoto) prestados aos no-
vaodessenses. Desde 2018,
responde também pela Co-
leta de Resíduos Sólidos (lixo
comum).

Graças à inauguração da
ETA (Estação de Tratamento
de Água) 2 - Santo Ângelo e
à construção da rede de dis-
tribuição da região do Pós-
Anhanguera pela Coden em
2023, hoje Nova Odessa aten-
de a 100% da população com
abastecimento de água de
qualidade, beneficiando seus
62 mil habitantes por meio de

uma rede de distribuição de 295
km. A cidade atingiu assim, na
atual gestão, a universalização
do abastecimento.

Atualmente, 96% da popu-
lação é atendida por uma rede
de esgoto com mais de 279 Km
de extensão, e 100% do esgo-
to coletado é tratado na ETE
Quilombo, inaugurada em 2012
e ampliada posteriormente,
que utiliza tecnologia holande-
sa para o tratamento de até
130 litros de resíduos por se-
gundo, resultando numa capa-
cidade estimada para atender
80 mil habitantes - número su-
perior à população de Nova
Odessa. Dessa forma, a cidade
tem contribuição praticamente
"zero" para a poluição das ba-
cias do Ribeirão Quilombo e do
Rio Piracicaba.

Novo CRESAM - Centro de Saúde da
Mulher da Prefeitura de Nova Odessa

realiza palestra sobre diabetes
O novo CRESAM (Centro

de Referência de Saúde da
Mulher) da Secretaria de
Saúde da Prefeitura de Nova
Odessa realizou nesta quar-
ta-feira, 13 de novembro,
uma ação de informação e
prevenção gratuita sobre o
Dia Mundial do Diabetes (ce-
lebrado nesta quinta, 14/
11). Realizado em parceria
com a Rede de Atenção Bá-
sica, o evento contou com
uma roda de conversas com
as pacientes do Centro, tes-
tes de glicemia e orientação
nutricional para quem é di-
abético, e também para
aqueles que quiseram obter
orientação para uma rotina
saudável.

Nutricionista da Saúde
Municipal, Ana Gisele Xavi-
er explicou a importância do
tema. "Estamos com ações
de prevenção do diagnósti-
co precoce desta que é uma
doença crônica, que muitas
vezes não tem sintomas e só
descobrimos através dos
exames". "Na conversa, in-
centivamos o autocuidado
em fazer o exame, com foco
na alimentação e a prática
de atividades físicas para
controle de diabetes", disse.

A ação teve como obje-
tivo promover a conscienti-
zação sobre o diabetes, seus
riscos e formas de preven-
ção, além de incentivar prá-
ticas que contribuem para
um estilo de vida mais sau-
dável. Durante o evento, os
participantes tiveram aces-
so a informações sobre con-
trole glicêmico, cuidados
com a alimentação, a impor-

tância da prática de ativida-
des físicas e orientações
sobre o tratamento adequa-
do para o diabetes.

O ANO TODO
 Segundo a coordenado-

ra de Atenção Básica, Julia-
na Cristina, o trabalho para
a prevenção do diabetes é
realizado durante todo o
ano. "As equipes das nossas
UBSs (Unidades Básicas de
Saúde) realizam o acolhi-
mento dos pacientes diabé-
ticos e daqueles que ainda
não são, mas apresentam o
risco de se tornarem. Neste
procedimento, acolhemos e

auxiliamos no processo",
relatou.

Embora não seja diabé-
tica, Ivone Rodrigues, alu-
na do grupo de pilates do
CRESAM, obteve diversas
dicas para prevenção. "A
palestra é muito esclarece-
dora, para mim, que não
sou diabética, mas a pre-
venção é muito importante.
Recebi várias dicas que vão
me ajudar em ter uma ali-
mentação mais equilibrada,
além da prática de exercí-
cios físicos", relatou.

Para Adélia Mazieri, di-
abética e usuária do CRE-
SAM, a palestra a ajudou a

relembrar pontos importan-
tes sobre a convivência com
a doença. "Faço controle
para diabetes há quatro
anos, e tomo alguns medica-
mentos para deixar a diabe-
te controlada. A gente tem
que se precaver com a ali-
mentação e estar sempre
buscando profissionais que
nos ajudem, pois a diabetes
oscila dependendo do que
comemos. A palestra fo i
m u i t o  i n t e r e s s a n t e  e
aprendi muito sobre como
montar um prato equilibra-
do, com proteínas, carboi-
dratos e verduras e legu-
mes", completou.

As modernas experiên-
cias de gestão e reaprovei-
tamento de resíduos aplica-
das, com sucesso, em mu-
nicípios da Europa, vão ser-
vir de inspiração para futu-
ros projetos do Consimares
(Consórcio Intermunicipal
de Manejo de Resíduos Só-
lidos da Região Metropolita-
na de Campinas), que se
prepara para implantar
uma CTRC (Central de Tra-
tamento e Recuperação de
Resíduos) de R$ 500 mi-
lhões em Nova Odessa, com
tecnologia para transformar
lixo não-reciclável em ener-
gia elétrica.

Durante intercâmbio
realizado semana passa-
da, o presidente do Con-
simares, Mauricio Baroni,
e o superintendente Mimo
Ravagnani visitaram muni-
cípios da Suíça, Dinamar-
ca e Suécia, onde conhe-
ceram usinas de geração
de energia limpa por meio
da recuperação de resí-
duos, e centrais de reci-
c lagem, que func ionam
em mode los  a l t amente
sustentáveis.

A primeira visita foi re-
alizada na segunda-feira
(04/11) à planta da usina
WtE Renergia, que transfor-
ma resíduos em energia elé-
trica. Localizada em Zuri-
que, na Suíça, o empreen-
dimento tem semelhanças
com o projeto da CTRC.

Depois, visitaram o Cen-
tro de Reciclagem da REAL,
uma Associação Pública de
Municípios, localizada na
região de Lucerna, também
na Suíça, responsável pela
gestão de resíduos em 22
cidades e pela eliminação
de águas residuais de 15
territórios.

A entidade faz a coleta
dos resíduos recicláveis, dos
orgânicos e dos rejeitos
(materiais não-recicláveis).
Somente os rejeitos vão
para a incineração e são
transformados em energia
elétrica. O sistema é pare-
cido com o que o Consima-
res pretende implantar na
região, futuramente, por
meio da CTRC em Nova
Odessa, com a valorização
do trabalho dos profissio-
nais das cooperativas de
reciclagem e o fomento à
economia circular.

"O conhecimento adquiri-
do para geração de eletricida-
de da Renergia e o modelo de
economia circular da REAL ins-
piraram o Consimares à otimi-
zação da gestão de resíduos
de seus municípios consorcia-
dos. Aqui, temos o lado soci-
al, onde podemos incluir cata-
dores de reciclagem que são
de grande importância para
inclusão social no nosso
País", disse Baroni.

"Pretendemos aplicar o
que aprendemos para trans-
formar a CTRC em uma re-
ferência para o Brasil, prio-
rizando a inclusão dos tra-
balhadores das cooperativas
de reciclagem e promoven-
do uma abordagem ambien-
talmente sustentável", com-
pletou Ravagnani.

O projeto CopenHill, uma
usina de energia renovável
com área de lazer, localizada
em Copenhague, na Dinamar-
ca, foi o que mais chamou a
atenção dos representantes do
Consimares. Inédito no mun-
do, o empreendimento possui
uma pista de esqui de 400 m

Na Europa, Consórcio
Consimares conhece

modernos sistemas de
gestão e recuperação

de resíduos
em seu telhado.

Além de converter 400 mil
toneladas de resíduos em
energia elétrica, o complexo
combina sua função principal
como usina com um parque,
trilha para caminhadas, cafés,
a parede de escalada mais alta
do mundo e a extraordinária
pista de esqui.

Outra visita foi realizada a
Norfors, empresa conjunta de
resíduos municipais, em Hor-
sholm, na Dinamarca, sexta-
feira (08/11). Fundada em
1965, a Norfors abrange cinco
cidades, com população de
212 mil habitantes, onde rea-
liza a gestão, o tratamento, a
reciclagem de resíduos e gera
energia através do "lixo". Na
mesma cidade, Baroni e Ra-
vagnani visitaram um ecopon-
to.

O intercâmbio terminou no
sábado (09/11) na usina de
transformação de resíduos em
energia, localizada em Malmö,
na Suécia, que tem um dos
sistemas de gerenciamento de
resíduos mais integrados do
mundo. O total de resíduos
municipais, comerciais e in-
dustriais gerados chega a dois
milhões de toneladas anual-
mente.

CHAVE PARA A SUS-
TENTABILIDADE

 "Essas visitas foram
uma oportunidade importan-
te para absorver conheci-
mentos aplicados e bem-su-
cedidos em países que são
referência em sustentabili-
dade. Buscamos entender
como esses países estrutu-
ram seus sistemas de ges-
tão de resíduos de forma
integrada, como na Suíça,
onde os resíduos orgânicos,
recicláveis e rejeitos são
tratados com foco na eco-
nomia circular e na eficiên-
cia", disse Baroni.

"Essas práticas reforçam a
importância de aproveitar ao
máximo os resíduos para a
geração de energia e a reutili-
zação de materiais, conceitos
que queremos implementar no
território Consimares. Nes-
ses países, há uma vanta-
gem em relação a nossa re-
gião porque a população já
é consciente sobre a não
geração de resíduos", com-
pletou Ravagnani.

O superintendente des-
tacou que a experiência vi-
venciada nos municípios eu-
ropeus mostrou ao Consi-
mares o quanto ainda é pos-
sível evoluir na gestão e tra-
tamento de resíduos nas ci-
dades do Consórcio. "Temos
a valorização dos resíduos
através da reciclagem, ge-
ração de energia e reinte-
gração de materiais. É uma
chave para reduzir o impac-
to ambiental e promover a
sustentabilidade local".

SOBRE O CONSIMARES
 Fundado há 15 anos e

sediado em Nova Odessa, a
missão do Consimares é au-
xiliar os municípios na ges-
tão eficiente e recuperação
de resíduos, além de fomen-
tar a economia circular com a
valorização dos profissionais
da reciclagem. É formado por
sete municípios (Nova Odessa,
Capivari, Elias Fausto, Horto-
lândia, Monte Mor, Santa Bár-
bara d'Oeste e Sumaré), onde
moram cerca de 1 milhão de
habitantes. A produção de re-
síduos do território é de 700
toneladas/dia.
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